



Newsletter des Instituts für Soziologie

02/2019 - English version below

11. Woche der soziologischen Nachwuchsforschung

Nachwuchsförderung



Copyright: Sabine Harter und Nora Walch, 2019

Von 21. - 23. Mai 2019 findet am Institut für Soziologie die Woche der soziologischen Nachwuchsforschung statt. AbsolventInnen werden ausgewählte Masterarbeiten und Dissertationen auf Postern im Stiegenhaus des Instituts präsentieren. Als Auftaktveranstaltung findet eine Podiumsdiskussion zum Thema „Politischer Rechtsruck und die Rolle der Soziologie“ statt. Am Donnerstag gibt es das bewährte Dinner mit Überraschungen zum Lob der Soziologie. Alle soziologisch Forschenden sind herzlich eingeladen, an der Fotoausstellung mitzuwirken.

Zivilcourage Online: Jugendliche und wahrgenommene Gewalt im Internet

Projektpräsentation



Am 21. Februar 2019 wurde das Forschungsprojekt „Zivilcourage 2.0“ präsentiert, das analysiert, welche Faktoren zivilcouragiertes Verhalten Jugendlicher im Online Kontext fördern oder hemmen. Dazu wurden 142 Jugendliche in Gruppendiskussionen und 1.868 SchülerInnen mit Hilfe von Vignettenanalysen befragt. Aufbauend auf den Ergebnissen wurde gemeinsam mit Kooperationspartnern (saferinternet, Mauthausen Komitee, KPH Wien/Krems, BM.I) ein Informations- und Trainingsangebot erarbeitet.

Erfolgreiche Arbeitsmarktintegration von Flüchtlingen in Österreich

Veröffentlichung



Grafik: Pia Wiesböck

Arbeitsmarktintegration von Geflüchteten in Österreich ist eine große Herausforderung. Wie ein erfolgreicher Arbeitsmarkteinstieg gelingen kann, zeigt der kürzlich erschienene Forschungsartikel „Finding your way into employment against all odds? Successful job search of refugees“. Ein hohes Level an persönlicher Agency ist für die Geflüchteten notwendig, um die Hürden am Arbeitsmarkt zu überwinden, soziale Netzwerke in Österreich aufzubauen und aufnahmelandspezifisches kulturelles Kapital zu erwerben. Der Forschungsartikel von Roland Verwiebe, Bernhard Kittel, Fanny Dellinger, Christina Liebhart, David Schiestl, Raimund Haindorfer und Bernd Liedl ist im Journal of Ethnic and Migration Studies erschienen.

Werte und Wertebildung aus interdisziplinärer Perspektive

Neuerscheinung

Das Konzept der „Werte“ ist Gegenstand zahlreicher Wissenschaftsdisziplinen, und wird damit auch unterschiedlich genutzt und begriffen. Roland Verwiebe zielt mit diesem neuerschiedenen Sammelband auf die systematische Verbindung dieser unterschiedlichen Ansätze ab. Was sind Werte? Wie entstehen individuelle Werthaltungen? Wie können wir Wertebildung beeinflussen? Beiträge aus Philosophie,



Springer
VS

Rechtswissenschaften, Pädagogik, Soziologie, Theologie, Politikwissenschaft, Publizistik und Literaturwissenschaft versuchen diese Fragen auf theoretischer und empirischer Basis zu beantworten. Mit Beiträgen von Helmut Thome, Lena Seewann, Regina Polak, Sylvia Kritzinger, Wilfried Schubarth, Margarita Wolf, Christoph Bambauer, Thomas A. Bauer und vielen mehr.

Nicht vergessen!

Soziologische Vorträge

Der [nächste Soziologische Vortrag](#) findet am 18. März 2019 statt.

English version

11th Week of Promotion of Young Sociology Researchers

Promotion of early stage researchers



Copyright: Sabine Harter und Nora Walch, 2019

From 21 to 23 May 2019, the week of promotion of young sociology researchers (Woche der soziologischen Nachwuchsforschung) takes place. Graduates will present selected master's and doctoral theses in posters displayed in the staircase of the Department. The opening event will be a panel discussion on the "Political shift to the right and the role of sociology". On Thursday, the popular dinner with surprises in praise of sociology will take place. All sociological researchers are cordially invited to contribute to the photo exhibition.

Moral Courage Online: Young People Dealing with Perceived Violence on the Internet

Project presentation



On 21 February 2019, the research project Moral Courage 2.0 was presented. It aimed at analysing the factors that encourage or inhibit moral courage of young people in online contexts. For this purpose, the researchers interviewed 142 young people in group discussions and conducted a survey with 1,868 pupils. Based on the results, the researchers developed a wide range of information and training measures in collaboration with the project partners (saferinternet, Mauthausen Committee Austria, University College of Teacher Education of Christian Churches Wien/Krems, Federal Ministry of the Interior).

Successful Labor Market Integration of Refugees in Austria

New publication



Grafik: Pia Wiesböck

Labor market integration of refugees in Austria is a huge challenge. The recently published paper "Finding your Way into Employment against all Odds? Successful Job Search of Refugees" discusses how refugees can succeed in entering the labor market. Refugees require a high level of personal agency to overcome barriers on the labour market, establish a social network in Austria and obtain host country-specific cultural capital. The research paper by Roland Verwiebe, Bernhard Kittel, Fanny Dellinger, Christina Liebhart, David Schiestl, Raimund Haindorfer and Bernd Liedl was published in the Journal of Ethnic and Migration Studies.

Values and Value Formation from an Interdisciplinary Perspective

New publication

The concept of "values" is a subject investigated by many academic disciplines, and is, therefore, used and understood in a variety of ways. Roland Verwiebe aims at systematically connecting these different approaches in a newly released edited volume. What are values? How do individual values form? How can we influence the formation of values? Contributions from philosophy, law, education, sociology, theology,



Springer
VS

political science, communication science and literature try to answer these questions, both on a theoretical and empirical basis. With contributions by Helmut Thome, Lena Seewann, Regina Polak, Sylvia Kritzinger, Wilfried Schubarth, Margarita Wolf, Christoph Bambauer, Thomas A. Bauer and many more.

Do not miss!

Sociological Talks The [next Sociological Talk](#) takes place on 18 March 2019.

Impressum:

Institut für Soziologie
Universität Wien

Rooseveltplatz 2
1090 Wien

Wenn Sie den Newsletter abbestellen wollen, klicken Sie [hier](#).

Zur [Datenschutzerklärung der Universität Wien](#)